UNIVERSIDAD DEL SAGRADO CORAZON
SANTURCE, P. R. 00914

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón
PUBLICACION MENSUAL

Suscripción anual _____ \$1.00 Ejemplar _____ .10

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 412, Santurce.

Vol. III

NOVIEMBRE 1943

Núm. 1.

EDITORIAL

Dentro de breves días las sonoras campanas de nuestra antigua Iglesia Catedral volarán jubilosas para celebrar con el debido regocijo un acontecimiento trascendente: la llegada del nuevo Ob spo de la Diócesis de San Juan, el Reverendís mo e Ilustrísimo Monseñor Davis.

Viene el nuevo prelado a ocupar la sede que hace cuatro siglos se inaugurara con la figura lejana y venerable de Don Alonso Manso, tan arraigado a los primeros años de Puerto Rico, difíciles y gloriosos.

Tras el primer obispo, varones doctos y esclarecidos rigieron nuestros destinos espirituales desde el vetusto palacio episcopal. En los últimos años los Ilustrísimos Sres. Blenk, Jones, Caruana y Byrne dieron a nuestra isla pruebas de su paternal afecto y ejemplos edificantes de abnegación y celo apostólico.

Hoy que el mundo cristiano se debate furiosamente contra los azotes del mal, cuando las más respetables instituciones y los más caros ideales son atacados por un enemigo implacable, se levanta la voz llena del Soberano Pontífice, e inspirada por el poder divino nos envía un obispo jo-

ven, pletórico de entusiasmo y embargado por los más altos propósitos.

No obstante las dificultades y las luchas, la Iglesia invicta sigue su trayectoria por los sendede la verdad. La sostiene la promesa de su Divino Fundador: "Y sobre esta piedra edificaré mi iglesia y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella", que esculpida maravillosamente en las grandiosas columnas de San Pedro brilla en la noche del caos como antorcha de salvación y de santidad.

Así como en la primavera la naturaleza renace con todo su esplendor de belleza y poesía; así como tras las sombras nocturnas surge el disco de luz en el horizonte infinito, así en nuestras vidas debe haber un renacimiento del espíritu, un despertar a la voz del bien.

Con la llegada de Monseñor Davis comienza una nueva página en la historia religiosa de Puerto Rico. Cooperemos con nuestro prelado para hacer de la isla un baluarte firme e inexpugnable de fe profunda y verdadera.

> Carmen Pura Cuevas E. de M.

El Jardincito del Niño Jesús

T. GUEVARA

Por J. Bird de Biascoechea

En el 1908 bajo la dirección de la Madre Matanzo habíamos en el pequeño pensionado cerca de treinta niñas todas menores de nueve años.

No era tarea fácil dirigir este grupo de chiquillas vivísimas, tramando siempre una nueva travesura. La que escribe estas líneas, tremenda e insoportable, Amalia de la Haba y Josefina Barceló, caracteres exaltados, Esperancita Géigel la más pequeñita era una fierecilla que a veces hubo necesidad de amarrarla a una banqueta.

Pepita, Ana María y Carmen de la Haba, Venturita Ferrer, Isidora Fernández, Marianita y María T. Padilla, Carmen y Hortensia Romaguera, María Mena, Ana Matanzo, Luz Belén Tous. Todas estas aunque mejores eran también pequeños diablillos dispuestas siempre a participar en cualquier desorden.

En fin la pobre Madre Matanzos tenía en sus manos una empresa difícil y apesar de su figura tan austera y respetable no era misión fácil dominar aquel grupito.

Fué una felíz idea traer al pensionado una preciosa estatua del Niño Jesús. El sería nuestro vigilante y nuestro protector y nosotras cuidaríamos de El y trataríamos de venerarlo y no ofenderle.

Cuantas veces después de una travesura o una desobediencia me pareció verle su carita triste, trataba enseguida de reparar la ofensa y cuantas otras me pareció que me daba una sonrisa de satisfacción.

Todas estas ideas bellas y dulces nos las daba la buena Madre para estimularnos a ser buenas. El jardincito del Niño Jesús se formó también con este fin. Detrás del pensionado cerca de grandes almendros allí empezamos a formar reatas separadas por piedrecitas. Cada niña tenía que bordear un pedacito con matitas de violetas y allí íbamos en el recreo de la tarde a sembrar las plantas que habrían de producir flores para ofrecerlas al precioso Niño. Cultivar margaritas, violetas y ganchos de rosales, esa era nuestra tarea: ¡Con cuánto amor las vimos crecer! ¡Qué sorpresa al ver brotar el primer retoño y que gran acontecimiento y alegría cortar la primera flor y colocarla a los pies del Niño!

¡Cuántas veces tempranito antes de misa me escapé a ver si algún capullito estaba próximo a abrir y como contenía la respiración y se aceleraba mi corazón ante el temor de ser vista!

Me parece aún percibir aquel olor a tierra húmeda y sentir el frescor del rocío mañanero que había en cada hojita.

Hoy que ya se inicia el crepúsculo de nuestras vidas y se está ocultando el sol en las sombras dejando sentir el frío y la desilusión que trae consigo los años, como ofrenda deshojemos los rosales de nuestra juventud en estas amadas remembranzas.

Con cuanta nostalgia recordamos aquel rinconcito donde crecimos. Allí esculpieron nuestros corazones, allí aprendimos a sentir la Fe Divina, alli supimos del amor puro y sublime.

Bañemos nuestro espíritu en la memoria de aquel jardincito tan bello, tranquilo, tan lleno de infantiles recuerdos para poder sentir de nuevo aquel olor a tierra húmeda, violetas y flores y que florezcan nuestros marchitos rosales de ilusiones.

Para el Pabellón, Organo de la Asociación de las Antíguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón, de Santurce

Por María Rabassa de Miles,

Ttraductora del Servicio Femenino de la Defensa Civil de Cuba e H. M. (Hija de María).

Hoy en día las mujeres inglesas nos tienen asombradas con su actitud ante el problema con que se enfrentan.

Esas mujeres de diez y ocho a sesenta y nueve años que carecen de tiempo para llorar y aún para pensar en sus seres queridos, solo tienen una norma: trabajar día y noche para conseguir la paz que traerá nueva dicha y tranquilidad a sus hogares.

El cuerpo de "fire watchers" es famosísimo. Lo componen señoritas de alta posición social que aunque acostumbradas al lujo no titubean en cumplir con su deber. El Gobierno Inglés orgullosamente reconoce que ningún ciudadano elude sus obligaciones en estos tiempos de emergencia.

El trabajo de estas benditas mujeres se asemeja en algo al maor de Dios ya que supone sacrificios. Así las mujeres allende los mares careciendo de ropa y zapatos adecuados están trabajando sin cesar para alcanzar pronto la victoria, la libertad de miles de esclavos y salvar la Cristiandad en el mundo entero.

Dice el New York Tribune: que durante la visita del Rey de Inglaterra al Africa, sesenta artistas lo acosaban para hacer dibujos de su Majestad y mandarlos a sus periódicos. Difícil tarea fué dibujar al Rey, pues todos le daban la mano y no se estaba quieto un segundo. Una bella muchacha de rodillas, pudo al fin dibujarlo, fijándose el Rey en ese detalle le preguntó ¿Srta. es Ud. de Pantelleria? ella contestó "no Majestad soy de Londre", y estoy aquí desde Noviembre; Jorge VI apretándole la mano con orgullo le dijo: "entonces es ya Ud. una veterana del Africa".

Esta joven periodista inglesa de veinte años vestía un uniforme de guerra y llevaba un solo adorno sobre su pecho, la medalla de Hija de María.

CRONICA SOCIAL

Madre Asunción Gavaraín:

El miércoles 29 de septiembre se supo en el Colegio la noticia de la muerte de la querida Madre Gavaraín. Gran pena nos ha causado su muerte y pedimos a todas aquellas antiguas que fueron sus discípulas no la olviden en sus oraciones. Próx mamente daremos más detalles de tan triste noticia sabiendo lo muy querida que fué en Santurce y lo que la han sentido su pérdida las antiguas de Santurce.

Nacimientos:

Isabelita: De William Rodríguez e Isabel Romeu de Rodríguez, el 15 de septiembre.

Rosa Ana María: De Augusto Duránd y Geraldina Segarra de Durand, el 12 de septiembre.

Una nena: De Robert Byrnes y María del Pilar Veve de Byrnes, el 15 de octubre.

De Pésame:

Según nos ha informado nuestra corresponsal

en Utuado María del Pilar Casalduc, murió allí Doña Lola Rigual Vda. de Ruíz, madre de Conchita Ruíz una antigua que honra mucho el Colegio por su vida santa y abnegada. Por medio del "Pabellón" nos unimos a la pena de Conchita y de sus familiares y damos las gracias a Pilar por su envío.

También damos el pésame a Raquel Legrand quien acaba de perder a su abuelito Don Angel Acosta Quintero.

De paseo:

Luchi Méndez disfruta de un paseo por el Norte. Pronto regreso.

Felicidades:

2 de octubre: Angelita Durán, Angelita Hernández de Suau, Angelita Santisteban, Angelina Medoza de Rodríguez.

3 de octubre: Teresita Fernández Cerra

4 de octubre: Paquita de Corral

7 de octubre: Rosario Garzot de Fernández, Rosario Fournier, Rosario Pereyó,

12 de octubre: Pilar Casalduc, Pilar Bir de Veve, María del Pilar Veve de Byrnes.

15 de octubre: Teresa Fournier de Conde, María Teresa Conde de Alvarez, Teresita Meliá de la Haba, Teresa Hernández, Teresa Adsuar de Font, María Teresa Delgado de Rodríguez, Teresita Rodríguez Umpierre, Tere Blanco, María Teresa Solé, María Teresa Peñagarícano de Casalduc, Maresa Martínez Villafañe, María Teresa Mora, María Teresa Fernández, Teresa Ivonne Sanz de Vega.

17 de octubre: Margarita Emanuelli de Montilla, Margarita Bertrán, Margarita Colón de Ojeda Margarita Ojeda de Chabert, Margarita Iturrégui de Juárez, Margarita Saldaña, Margarita Rodríguez de Umpierre, Margot Delgado de Bravo.

20 de octubre: Irene Texidor de Mera.

21 de octubre: Ursulita Hernández de López Cepero

24 de octubre: Rafaela de Diego, Rafaela Díaz de Rodríguez, Rafaela Rodríguez de Oronoz.

Las que no son socias del "Pabellón" y desean conseguir la Revista pueden obtenerla mandando \$0.50.

